
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 1811.

SAN DIEGO DE ALCALA.

El jubileo está en la Parroquia del Sr. S. Antonio.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 55' y se pone à las 5 h. 5. Es el 28 de la luna, sale à las 4 h. 6' madr. y se pone à las 3 h. 53' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. alta à las 12 h. 18' madr. || Seg. alta à las 12 h. 32' tard.
Prim. baxa à las 6 h. 24' mañ. || Seg. baxa à las 6 h. 38' noech.

NOTICIAS DEL REYNO.

VALENCIANOS:

El oficial y vigias de la torre del Miguelete à las seis y media de la tarde del dia 8 del corriente, dieron parte al Excmo. Sr. Don Joaquin Blake, que en aquel momento se estaba executando por el castillo de Sagunto un fuego bastante vivo de artilleria: lo repitieron à las siete manifestando que habia cesado el del castillo y sus inmediaciones; y à las ocho de la noche añadieron, que en Sagunto estaba puesta la señal de ataque rechazado, lo que no se dudó en hacerlo saber al público, para no privarle de la satisfaccion que le debia resultar. Al amanecer del siguiente dia, no ha-

biendo corroborado el castillo la noticia de la noche anterior, ni acreditandola los que habian venido de aquellas inmediaciones, se trató de preguntarlo por medio de los faluchos establecidos en el Grao de Murviedro, y por el navio inglés. Resulta por la correspondencia de señales repetidas de unos à otros, que el enemigo en aquel dia no formalizó el asalto, que amenaza à cada momento por el acertado y mortífero fuego de artilleria y fusilería del castillo, y no queriendo S. E. que se tache el relevante mérito de aquella guarnicion atribuyéndole victorias aparentes, quando en realidad se está llenando de gloria, ni que el público esté consentido en las que no exíten, me manda hacerlo saber para que todos esten entendidos de los antecedentes que han mediado en la equivocacion que han padecido los vigías. — *Ramon Pirez.*

Alicante 16 de Octubre. — Segun las últimas noticias de Valencia, el dia 13 fue atacada la division del Sr. Villacampa entre Náquera y Sierra à las seis de la tarde, y à las doce de la noche se oía todavia el tiroteo. Las opiniones en esta acerca del éxito de nuestras armas son muy lisonjeras; y sugetos de alto carácter y graduacion pronostican la retirada del enemigo por toda esta semana.

Idem 20 de idem. — *Extracto de una carta de Valencia, fecha el 17 cuyo tenor es el siguiente:*

Ahora que son las 6 de la tarde no se ha concluido el fuego de cañon y fusil, que se observa à la izquierda de Murviedro; esto es, à su castillo; pero prueba de que somos vencedores, que desde esta mañana se va alejando mas y mas: à noche salieron muchas divisiones nuestras con varias direcciones, pero todas à coincidir sobre el enemigo.

Idem 18 de idem. — El general frances D'Armagnac entró últimamente en Cuenca con 19 hombres despues de haber abandonado la ciudad sus infelices moradores. Al momento manifestó que venia à establecer su gobierno en dicha capital, expidiendo órdenes à los fugados para que regresasen.

à sus hogares baxo la garantía de su palabra. Lo mismo practicó con los pueblos de su demarcacion mandando le enviasen diputados para acordar lo conveniente à su gobernacion; pero ni de los unos, ni de los otros fue obedecido, dando todos el mas solemne testimonio de perecer antes que hacer actos positivos de afrancesados. La entrada del bárbaro D'Argmanac en Cuenca, fué ocasionada de la salida de las tropas de esta provincia en socorro de sus hermanos de Valencia. Ya se juzgaba en una especie de seguridad, dictando decretos promulgando leyes, y destinando para los empleos à una turba de afrancesados que le acompañaban con el fin de colocarse para tener ocasion de ejercer sobre sus compatriotas el robo y cruéldades que los caracterizan; mas quando todo esto y mucho mas estaba pasando, llega la noticia al Sr. general frances de que Mahy con una division respetable del tercer exército se hallaba dos dias de camino de los Monsieures. No puede ponderarse qual fué la agitacion y atolondramiento de los dichos y mucho mas la de los afrancesados. Tocan generala, aparejan caballos, buscan carruages, cargan maletas, un pelotón corre por una calle, otro se apresura sin objeto por una plaza, aqui cae uno, allí otro, y todos finalmente maldiciendo su suerte y al exército español salen desordenados à buscar la seguridad en la fuga. (*Carta particular.*)

Idem 14 de *idem*. — La partida del cura Merino ha interceptado un correo de suma importancia entre Aranda de Duero y Gumiel de Izan, escoltado por 400 hombres, quedando en el campo mas de 150, y los demas prisioneros. (*Carta de Castilla.*)

Idem 16 de *idem*. — Parece que los franceses y afrancesados de Madrid se hallan mas que agitados despues, observar en el palacio teatral señales de darse fin à la comedia. Con efecto se asegura, que el Sr. Don José ha dado principio à sacar à pública subasta los muebles que han servido para representar al vivo la fantasmagoria de su reynado vendiendo hasra las vidrieras del teatro.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de su gobierno.

ENTRADA. Se han recibido 6000 rs. vn. de D. Francisco Garcia Quintano que generosamente ha ofrecido porque se permita venir à esta plaza à su muger Doña Teresa Cacho Montecillo, los que se aplican al vestuario del ejército de órden del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza. Cadiz 12 de Noviembre de 1811. — Aravalo.

SALIDA. Se han entregado à Don Ildefonso Ruiz del Rio, veinte mil rs. vn. para remitir al 5.º ejército à la disposicion del Sr. general Castaños para socorro de sus tropas segun recibo de Don Nicolas de Santiago y Visso. Cadiz ut supra. — Arévalo.

AVISO. Constitucion de los Estados-Unidos de América formada por una convencion de los estados que se inició en sesion de 25 de Mayo y terminó en 17 de Septiembre de 1807. **Proposicion extraviada** en la sorpresa del 26 de Octubre, à algun Señor diputado del agosto congreso nacional sobre el modo de impedir la degeneracion fisica de los españoles cautivos. Un hijo de Madrid que tuvo este venturoso hallazgo lo presenta liberalmente al pueblo soberano. — Se hallarán en los puestos de papeles públicos.

OTRO. Se venden cierta cantidad de barrilitos de azogue, y se darán con equidad. Darán razon en la tienda de Don Domingo Font y Closas calle de San Francisco núm. 41º

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.